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Le mot du maire 
 
Quarante-deux élèves qui ont fait leur rentrée scolaire 2023-2024 à l’école de 
Saint-Bardoux au terme d’un été alternant périodes de canicule et orages 
dantesques. Tandis que dix petits bardousiennes et bardousiens rejoignaient 
l’école maternelle de Clérieux, huit jeunes sont partis découvrir les bancs du 
collège. Félicitons-nous de ce que les effectifs connaissent cette année encore 
l’augmentation sensible que nous savons et qui témoigne de la qualité de 
l’enseignement dispensé dans notre école et ses services périscolaires. C’est 
cette qualité que nous aspirons à’améliorer plus encore avec la construction de 
la nouvelle école.  A l’heure où nous écrivons ce mot,  nous avons la satisfaction    
de voir que le projet se précise, la maquette définitive étant attendue sans tarder. 
 Soulignons que les ateliers participatifs ayant permis de réfléchir ensemble au projet ont connu un 
vif succès, prouvant ainsi tout l’intérêt porté à cette réalisation. De son côté, le cabinet d’architecte 
Ecoteam a fait un beau travail d’immersion dans la vie du village afin de proposer un projet conforme 
aux attentes des plus exigeants. La version idéale des uns n’étant pas celle de tous, espérons qu’il ne 
faudra pas consentir à un compromis parfois proche de la quadrature du cercle pour réussir à faire 
coïncider les multiples paramètres qui entrent dans la réalisation du projet. 
 Autre bonne nouvelle, les travaux de réfection du bâtiment du stade de foot débuté au cours de 
cet été sont terminés, ce qui permettra d’utiliser les locaux dès la rentrée.  
Les joueurs de foot devraient ainsi bientôt apprécier le confort offert par le nouveau système de 
chauffage, des douches chaudes, un bâtiment bien isolé, une salle polyvalente ouverte à la réunion de 
toutes les associations, celles aspirant à un repos estival bien mérité comme celles qui ont animé notre 
village, à l’instar du bar estival qui nous a offert de beaux moments de partage, les mardis soir, sous le 
marronnier de la place de la mairie.  
 Je salue chaleureusement toutes les jeunes femmes qui ont fait vivre si sympathiquement nos 
mois d’été et leur donne rendez-vous à l’été 2024. Je félicite par la même occasion les organisateurs du 
marché d’été qui nous ont fait la surprise d’une belle édition, et encourage les acteurs du marché 
alimentaire hebdomadaire du vendredi soir à l’œuvre depuis le 1er septembre dernier autour de la salle 
des fêtes, pour nous proposer des produits frais et de terroirs aux plus belles heures du couchant. 
    
     

       Que la douceur de l’automne vous accompagne ! 
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Informations municipales 
 

 

 
LE PROJET DE RESTRUCTURATION DE L’ECOLE COMMUNALE SE PRECISE  

 

 
 
La première phase du projet de restructuration de l’école communale s’est terminée avec la désignation 
du cabinet d’architectes Ecoteam en mai dernier pour mener à bien ce vaste chantier. Depuis, Monsieur 
Stéphane Negro l’architecte en chef, n’a pas chômé : il s’est déplacé plusieurs fois de manière informelle 
à Saint-Bardoux pour discuter avec les habitants du village à l’occasion des soirées organisées par le Bar 
d’Où Lien autour de son bar saisonnier sous le marronnier de la place de la mairie. D’autre part, deux 
ateliers participatifs ont été organisés à la salle des fêtes, le 27 juin et le 25 juillet, afin de cerner au 
mieux les attentes des administrés, le potentiel du lieu mais aussi ses contraintes.  
 

 
 

Etienne Larat et Stéphane Negro, 
lors du 1er atelier participatif 

De cette série d’échanges, une première proposition de 
restructuration a été formulée, validée par monsieur le Maire et 
les membres des commissions « bâtiments communaux » et 
« Ecole ». Afin de préserver le cadre, et notamment la vue 
panoramique exceptionnelle sur le massif du Vercors, afin de 
préserver également l’accès à l’école par l’aire de jeu, à l’abri du 
trafic routier, le cabinet Ecoteam propose de construire les deux 
nouvelles salles de classe dans le prolongement de l’actuel portail 
d’entrée jusqu’au parking ; l’actuelle classe des « grands » serait 
réhabilitée en salle polyvalente ; le rez-de-chaussée du bâtiment 
historique serait dédié à la garderie et l’ancien préau serait 
entièrement remanié pour accueillir la cantine.  
Des plans plus précis seront dévoilés lors des prochaines 
réunions.  
Nous vous tiendrons informés.  
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LA RENTREE A L’ECOLE DE SAINT-BARDOUX 

 

  
ETAT CIVIL 

 
 

Les enfants du village ont retrouvé le chemin de l’école, pour le plaisir de 
tous ! Comme chaque année, les enseignantes, avec l’aide de Charlotte 
(ATSEM) et Zélia (périscolaire), ont réaménagé les locaux pour faire 
correspondre leurs organisations aux nouveaux effectifs. Anaïs Pierre a 
accueilli dans sa classe 7 élèves en grandes sections, 6 CP et 6 CE1, soit 
9 nouveaux venus en tout. La classe de Gaëlle Moreno se compose de 4 
élèves de CE2, 8 de CM1 et 11 de CM2. Cela fait un effectif total de 42 
élèves pour l’école, avec 5 nouvelles familles accueillies cette année, ce 
qui est très rassurant pour sa pérennité. 
Avec la coupe du monde de rugby et les Jeux olympiques organisés dans 
notre pays en 2024, c’est tout naturellement que les enseignantes 
souhaitent faire découvrir de nouvelles activités sportives aux élèves cette 
année. Le sport servira d’ailleurs de fil conducteur pour la classe de 
Madame Moreno, pour faire du lien entre l’éducation physique et 
sportive et d’autres disciplines, telles que les sciences, les mathématiques, 
mais aussi la littérature et l’étude de la langue ! Dans la classe des plus 
jeunes, des initiations sportives devraient aussi avoir lieu, mais la 
thématique principale exploitée par les enfants sera la découverte des 
cinq sens. 
Les interventions en musique ont aussi déjà repris, avec l’intervenante de 
l’Agglo Sylvaine Para ; les enfants vont découvrir l’utilisation d’instruments 
de musique : les « boomwhackers » ! 
Avec tous ces jolis projets à venir et un climat de convivialité rapidement 
retrouvé, l’année scolaire des petits Bardousiens a bien démarré ! 

 Nous avons le plaisir 
 de vous annoncer 
 la naissance de  

 

Chloé Letang 
 

le 23 août 2023, 
 

le mariage de 
 

Mme Mathilde Bouilly  
& M. Clément Maccioni 

 

le 1er juillet 2023, 
 

Mme Camella Oumahi  
& M. Simon Gatignol 

 

le 19 août 2023, 
 

Mme Julie Deleligne  
& M. Dorian Aime 

 

le 23 août 2023, 
 

Mme Claire Larat  
& M. Thomas Fleurot  

 

le 26 août 2023, 
 

et le PACS de 
 

Mme Anne Rousseau 
& M. Mauro Morgana 

 

le 17 juillet 2023. 
 

 
LE CHEMIN DES ARTISTES  

 

 Nous avons le regret  
de vous annoncer  

le décès de  
 
 
 

La manifestation culturelle « Le Chemin des Artistes » célèbre sa 17ème 
édition les 7 et 8 octobre 2023. La municipalité de Saint-Bardoux 
accueillera à cette occasion en sa salle des fêtes, 1 rue de Saint-Donat, 
huit artistes, peintres et sculpteurs, dont Nicole Lavigne, Christine Charles- 
Boutier, Chantal Vignal-Pozin, Nadine Beton, Simone Maisonneuve, Pierre  

  

Mme Gisèle Tavant 
 

le 7 juillet 2023, 
 
 

et M. Hussein Wazne 
 

le 26 août 2023. 

Bouvagnat, Christophe Jacon et Samaël Berger, ainsi que les enfants de la  
garderie de Mme Zélia Robert qui disposeront d’un espace de création libre pour la circonstance. Le 
vernissage, prévu le samedi 7 octobre à 18 h, sera précédé d’un bref moment musical assuré par le 
chœur “Les Arrondelles“ dirigé par Muriel Joubert, suivi d’un concert en l’église de Saint-Bardoux à 20 h. 
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PANNEAUPOCKET  
   

UN MARCHE HEBDOMADAIRE A SAINT-BARDOUX   
 
 

Nous vous rappelons que la municipalité de 
Saint-Bardoux est équipée de l’application 
PanneauPocket afin de diffuser ses informations 
en temps réel. Il s’agit d’une application gratuite, 
anonyme et sans publicité que vous pouvez 
télécharger dès à présent. Pour cela :  
1) Ouvrez le store de votre téléphone ou 
tablette, tapez « PanneauPocket » dans la bare 
de recherche, puis « Instaler » 
2) Une fois l’application ouverte, recherchez la 
commune, le code postal ou cliquez « Autour de  

   
Au terme d’un été à la chaleur éprouvante, 
Saint-Bardoux célèbre, à compter du premier 
septembre 2023, la création de son premier 
petit marché hebdomadaire, fruit de la 
coopération de ses producteurs locaux et 
producteurs de terroirs. Ce marché aura lieu 
autour de la salle des fêtes, 1 rue de Saint-
Donat, les vendredis de 16 h 30 à 20 h. 
Bienvenue à tous ! (Contact : 06 47 85 07 53) 
 

 

moi » 
3) Cliquez sur le ♥ pour 
ajouter la commune à vos 
favoris et recevoir les 
notifications. 
 

             Bonne utilisation ! 
 
 

 

 

  

 
 
 

Vie associative 
 

 

 

NOUVELLE SAISON POUR L’ACCA 
    

 
Les activités de l’ACCA ont repris avec l’ouverture de la chasse le 10 septembre. Sur la commune de 
Saint-Bardoux, il sera possible de chasser uniquement les jeudi, samedi et dimanche au mois de 
septembre, puis, à partir du 1er octobre, tous les jours sauf le mercredi. Des battues aux chevreuils et aux 
sangliers seront organisées le samedi matin, et éventuellement en semaine s’il y a un surnombre de 
sangliers. La saison de chasse s’achèvera le 14 janvier 2024, prolongée au 29 février pour le renard et le 
grand gibier.En outre, l’ACCA organise plusieurs manifestations festives tout au long de l’année. La soirée 
de la Saint-Jean et son concours de pétanque ont rassemblé un public nombreux en juin dernier. 

 

Nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous le 12 
novembre pour la traditionnelle matinée boudin. Merci et 
bonne saison à tous !  
 

Pour toute information complémentaire,  
le règlement de L'ACCA est consultable en mairie 

ou contactez le président, Cyril Larat (06 87 42 61 58) 
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UNE NOUVELLE ASSOCIATION A SAINT-BARDOUX : LES ARONDELLES  

    
 

 

Une nouvelle association de type loi 1901 s’est créée à Saint-Bardoux en novembre 
2022 : les Arondelles. Les Arondelles est un chœur mixte de 18 personnes, dirigé par 
Muriel Joubert, bardousienne, qui a pour mission de faire vivre la musique écrite, profane 
ou sacrée, depuis le XVe siècle à nos jours et de la faire connaître aux drômois et aux  

ardéchois. Le nom de ce chœur est né d’une chanson de Clément Janequin intitulée « Et si je voulais être 
arondelle », le mot « arondelles » étant l’ancien nom pour « hirondelles », oiseaux qui peuplent 
justement le lieu de répétition à Saint-Bardoux. L’exigence de ce chœur, qui se doit d’être équilibré 
vocalement (soprano, alto, ténor, basse), ne permet pas de nouveaux recrutements dans l’immédiat. 
Néanmoins,  les bardousiens bons lecteurs de partitions  et ayant eu une expérience vocale classique ré-  
cente peuvent contacter Muriel Joubert.  
Les Arondelles s’est produit à quatre reprises en mai et juin 
2023 dans des lieux architecturaux ou environnementaux 
remarquables : Saint-Julien en Vercors, Boucieu-le-roi, Veyrines 
(Saint-Symphorien de Mahun), Chapelle des Gillons (Chatillon 
Saint-Jean). Le samedi 7 octobre, les Arondelles se produiront à 
deux reprises à Saint-Bardoux : 

 

 
     - lors du vernissage de l’exposition du Chemin des artistes, à 18 h à la salle des Fêtes 
     - lors d’un Concert dans l’Église de Saint-Bardoux, à 20 h (participation au chapeau) 
Le répertoire se composera de chansons profanes polyphoniques de la Renaissance, de pièces de 
Mendelssohn, de chansons anglaises allant du XVIe au XXIe siècle, ainsi que d’une pièce Mel Bonis 
(1858-1937), compositrice qui est à l’honneur de notre programme 2023-2024. Venez nombreux ! 
 

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter Muriel Joubert à l’adresse : muriel.joubert.musique@orange.fr 
 

 

QI GONG  
    

  

 

Les cours de Qi Gong ont repris le mardi 12 septembre à la salle des fêtes de 
Saint-Bardoux de 18 h. 30 à 20 h. Cette année, nous reprenons les Ba Duan Jin 
ou les Huit pièces de Brocard. Ce Qi Gong fait partie des plus anciens Qi Gong. 
Cette pratique utilise les déplacements des membres et du tronc pour mettre 
en mouvement les muscles qui entourent les organes internes afin d'y accroître 
la circulation de l’énergie et du sang. C'est un Qi Gong court assez dynamique  

et tonique dans lequel chaque geste est construit pour une indication thérapeutique précise et dont la 
globalité permet de rééquilibrer l'ensemble des circuits énergétiques, de repositionner et de fortifier la 
structure corporelle. Il peut être pratiqué avec beaucoup de plaisir et de bénéfice tout au long de la vie 
pour entretenir un corps vigoureux, une bonne santé et un esprit calme et serein. Un stage sera proposé 
samedi 25 novembre, de 9 h à12 h, à la salle des fêtes. N'hésitez pas et venez nous rejoindre les mardis. 
Vous pouvez essayer : le premier cours est gratuit ! Et n’oubliez pas d’apporter un coussin et un tapis. 
 

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter  
Arlette Tardy (diplômée de la FEGQAE, Union pro Qi Gong) au 06 16 83 36 43.  
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DES NOUVELLES DU BAR D’OU LIEN 
    

 
Pour un été chaud, ce fut chaud chaud pour le Bar d’Où Lien ! L’absence du « Gyrobar à Saint-Bardoux a 
fait germer l’idée de mettre en place un bar saisonnier au village, du mois de juin à fin Août. Le défi a été 
relevé avec enthousiasme par un groupe dynamique constitué de Lucie Rollet, Elise Astic, Betty Rollet, 
Noémie Rollet, Amaëlle Guignard,  Elsa Pereaz,  Fanny Rousseau,  Estelle Pierro,  Maryline Lang,  Nadine  

 

  
 

Un moment convivial organisé par 
le Bar d’Où Lien sous le marronnier 

de la place de la mairie 

 

Deroux, Solène Marand-Kéclard, Stéphanie Prémaillon, 
Virginie Jette et Christine Larat-Lini.  
Toute l’équipe a œuvré pour proposer chaque mardi soir, 
de 18 h. 30 à 22 h., un espace de rencontres, 
d’échanges, de partage et de plaisir de se retrouver 
toutes générations confondues. Des soirées à thème ont 
été proposées, comme la soirée « Accras », la soirée 
concert et un final réussi avec une soirée « Tapas et 
sangria ». Les boissons et les « planches apéritives » 
proposées ont été principalement fournies par les 
producteurs de la commune et des communes voisines. 
Défi relevé, réussite incontestable ! Expérience à 
renouveler en 2024 ?  
Merci encore à tous pour votre belle collaboration ! 

Une ombre au tableau est à déplorer cependant : la disparition du panneau ardoise qui indiquait chaque 
ouverture du Bar associatif à l’entrée du village. Nous remercions la personne qui a enlevé le panneau de 
bien vouloir le restituer. Nous le disposerons à un autre emplacement visible de tous. 
 

L’Assemblée Générale du Bar d’Où Lien aura lieu le vendredi 20 octobre, à 19 h., à la salle des 
associations. En conséquence, le palabre du 13 octobre n’aura pas lieu. Au cours de cette AG seront 
présentés les rapports moral et financier de l’association. Il sera procédé au renouvellement du bureau, 
l’actuel président ayant décidé de passer le flambeau pour cause d’un cumul trop important des 
responsabilités qu’il assure dans la commune. Les candidatures sont donc ouvertes ! 
Une discussion sera engagée sur l’organisation de l’association. 
 

Parmi les manifestations à venir, notez dès à présent :  
     - la balade au clair de lune du 29 septembre est maintenue, avec un départ de la salle des fêtes à 
19 h. Un pique-nique tiré des sacs aura lieu sous la lune et les étoiles. 
     - le concours de pâtisseries, initialement prévu le 29 octobre, sera reporté à une date ultérieure 
compte tenu du calendrier qui ne permettra pas son organisation si tôt dans la saison. 
     - le prochain palabre aura lieu le vendredi 10 novembre.  
 

Nous souhaitons à tous une bonne rentrée et espérons vous retrouver nombreux et enthousiastes. 
 

Pour toutes questions sur le Bar d'où vous pouvez contacter Serge Prod’homme (06 88 74 52 29), 
Nicole Lavigne (06 61 84 64 12) ou Betty Rollet (06 88 90 04 81) 
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LE FC CBG LANCE SA SAISON 2023-2024  
    

 
Deux saisons de travail et de projets ont permis au Football Club de Clérieux, Saint-Bardoux, Granges-
les-Beaumont de passer de 47 à 110 licenciés et d’accueillir désormais toutes les catégories d’âges :  
     - U6/U7 pour les enfants nés en 2017 et 2018  
     - U8/U9 pour les enfants nés en 2015 et 2016  
     - U12/U13 pour les enfants nés en 2011 et 2012  
     - U14/U15 pour les enfants nés en 2009 et 2010  
     - U16/U17 pour les enfants nés en 2008 et 2007  
Le FC CBG, ce sont aussi deux équipes séniors et une équipe vétérans qui ne demandent qu’à être 
renforcées. C’est également une équipe de bénévoles actifs et passionnés qui ont de plus en plus besoin 
d’aide pour faire évoluer l’association. Un challenge des bénévoles a d’ailleurs été mis en place pour la 
nouvelle saison : créer une équipe de trois personnes pour tenir une buvette un dimanche et tenter d’être 
la meilleure équipe de la saison. Alors, habitants de Saint-Bardoux, nous comptons sur vous !  
L’objectif est enfin de dynamiser l’ensemble de nos villages. Nous allons organiser des plateaux, des 
tournois au stade de Saint-Bardoux afin de permettre aux enfants du village de venir découvrir cette 
activité. Côté manifestations, nous organisons le 04 novembre un loto à la salle des fêtes de Granges les 
Beaumont. Le 02 décembre se tiendra la traditionnelle matinée fruits de mer. 
Vous serez tenus au courant grâce aux différentes mairies, aux affiches dans le village et sur nos réseaux 
sociaux.  

Pour avoir des informations sur les entraînements,  
vous pouvez contacter la présidente du club, Camille Fouyat, au 06 48 75 81 43. 

 
  
 

Informations diverses  
 
 

 

SAISON AMBROISIE  
    

 
Le second repérage concernant le développement de l’ambroisie a eu lieu le 25 août à 
Saint-Bardoux. En juillet on observait que quelques zones avaient été nettoyées mais 
subsistaient encore de larges zones d’infestation, affectant gravement l’état de santé de 
notre population. Etant donné que le pic de pollinisation se situe entre mi-août et mi-
septembre, les allergies provoquées par le pollen d’ambroisie sont encore tardives et 
invalidantes. Les pluies d’orage ont accéléré le développement des petites pousses, même  

parfois après le déchaumage. Et même si les talus de la commune ont été systématiquement nettoyés, 
des foyers résistent à notre action. La lutte contre l’ambroisie est l’affaire de tous. Continuons à unir nos 
efforts. 

Votre équipe de référents communaux :  
Hélène Le Meur (06 71 99 62 17), Florian Delencre & Freddy Guérin. 
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LES EAUX DE LA VEAUNE : UN SYNDICAT INNOVANT   
    

 
Grâce à son positionnement géographique singulier, à cheval sur trois agglos différentes (Valence-
Romans, Pays de l’Herbasse et Arche Agglo), le syndicat des Eaux de la Veaune a pu préserver jusqu’à 
présent son indépendance face à des structures de dimension nationale comme Véolia ou la SAUR. Et 
c’est tant mieux : l’eau fournie est d’une qualité indéniable, puisée dans des nappes suffisamment 
profondes pour être filtrée naturellement, sans nécessiter l’apport de chlore ou autres stabilisants.  
Mais le syndicat des eaux de la Veaune est aussi innovant. Depuis un an, et pour la première fois en 
France, des trackers photovoltaïques ont été installés pour alimenter la principale station de pompage, 
située sur la commune de Chavannes. L’installation est ingénieuse car elle consiste à équiper les 
panneaux photovoltaïques d’un bras « suiveur » motorisé, « suiveur » car il se déplace en s’adaptant à la 
position du soleil afin d’optimiser la production d’énergie.  
Certes, l’installation a nécessité un temps d’adaptation inévitable (le pompage se faisait jusqu’à présent 
de nuit, pendant les heures creuses). Mais les gains sont au rendez-vous. Comme l’explique le directeur, 
Pierre Savinel, « on nous annonçait que 53 % de l'énergie nécessaire au pompage serait fournie par le 
solaire, on va finalement dépasser les 60%. Vu l'augmentation des prix de l'électricité, on pourra 
rentabiliser en sept ans, peut être six, l'investissement de 250.000 euros, plus tôt que les neuf ans 
prévus au départ. » 
Le syndicat des Eaux de la Veaune a déjà prévu d’installer deux nouveaux trackers photovoltaïques. Il 
envisage également à moyen terme de remplacer son parc automobile avec des voitures électriques qui 
seraient rechargées grâce au surplus d’électricité produit en journée.  
 

Un bel exemple d’investissement, qui prouve que rentabilité et durabilité sont conciliables.  
 

 
 

Les trackers photovoltaïques installés sur la commune de Chavannes 


